



2020.01.10



## 代表理事 菱川 照章

多くの組合員とともに歴史を重ねてきた情報ベンチャー協同組合。代表理事の菱川照章さんは、まだ戦争の爪痕が残る頃、貧しくも真面目な両親のもと、二人兄弟の長男として生まれました。

そんな菱川代表理事の人生の転機は、いつも周囲の方々がもたらしてくれたといえます。不思議な縁に導かれるようにして始まった、情報ベンチャー協同組合。その軌跡をたどりまし

### 幼少の頃のエピソードをお聞かせください。

小さい頃から多くの親戚に囲まれ、にぎやかな少年時代を過ごしました。稲刈りの時期などは親戚一同が集まって、手伝いをしたのを覚えています。戦後間もないということもあり、生活は楽ではありませんでした。それでも、いつも真面目に一生懸命働く両親のことが大好きでした。

就職活動はオイルショックと重なり、苦しみました。そんなとき、大学4年生の夏頃に読んだ新聞に、「これから国債大量発行の時代が来る」と書かれていたのを思い出します。それならば、と証券会社に応募してみたところ、無事に内定をいただけたのです。

### 前職時代の印象深い思い出はありますか。

少々人見知りしやすい性格だったこともあり、配属格だったこともあり、所属希望先は「調査部」にしました。ところが、蓋を開けてみればまさかの営業。結局、飛び込み営業でもあまり熱心に商品をアピールできず、名刺とポスターを配り、家人に挨拶をするだけで精一杯でした。

それでもなぜか私が営業に行つた後には、「あの人が国債を買いたい」との問い合わせが会社に相次いだのです。気づいたときには成績はトップでしたが、自分で開拓したという意識が

持てなかつたため、そんな周囲の評価に戸惑う気持ちの方が強かったです。

### 情報ベンチャー協同組合を設立し、代表理事となられた経緯はどのようなものだったのでしょうか。

景気も良くなり、成績はますます向上して、出世も順調に進みました。ですが30代後半のとき、課長として北海道支店で働いていた私のところに、母が交通事故故にあつたとの報せが飛び込んできます。意識不明と聞き、急いで地元に戻りました。母は手術を受け、なんとか一命をとりとめたものの、後遺症から介護が必ず必要な状態になってしまったのです。

誰かが側にいてあげなくてはならない。二人兄弟の長男としても、その役目は自分にしかできないと思ひ、すぐに会社に辞表を提出しました。同僚や上司からは引き止められました

が、未練はありませんでした。その後、母の介護と両立できる仕事を探している中で、親戚からの事業の話をいただき、挑戦してみようと思った次第です。

菱川代表理事は様々な支援を受け、なんとか組合を軌道に乗せることに成功。さらに外国人技能実習生の受入事業によって、組合は急成長していきます。しかしその後、思わぬ波乱が待ち受けていたのです。

(後編に続く)

### 企業情報

- ◆ 設立年：1990年6月
- ◆ 年商：53億円

優良賞

梁 恩廷  
LIANG ENTING

日本語作文コンクール



だいまい  
題名

# 「おばあちゃん ありがとう」



この会社に来た初日に会社の皆さんの前で自己紹介をしました。興奮と緊張の気持ちで顔が熱くなりました。その時、隣に立っていたおばあちゃんが、私の気持ちを分かってくれたようです。笑顔で「頑張ってください」と言ってくれました。このことは私の心に深く印象が残っています。

おばあちゃんは今年72歳です。彼女は私達に「おばあちゃん」と呼ばせています。でも私達は中国語で「おばあちゃん」と呼んでいるのです。これは絶対に秘密です。

夏になるとおばあちゃんは自分で植えたスイカやトマトなどを持ってきて、みんなで一緒に食べます。本当に甘くて涼しい夏を過ごせました。

中国の春節の日、おばあちゃんが「今日のお昼ごはんは私が用意してあげるよ」と言ってくれました。休憩室に入ってみたら大きなお弁当箱がありました。とてもきれいな風呂敷で包んであり、蓋を開けると豪華に飾られたご飯が現れました。このご飯の名前は「ばら寿司」です。これは十種類以上の食材で作られていて、それぞれの食材は作り方が違うので、過程はかなり複雑でしょう。おばあちゃんは鮮度を確保するために、朝5時から作り始めてやっと完成したそうです。私達に日本のおいしい物を味わってもらうために、大変工夫をしてくれました。私達はとても感動しました。これは本当に一番おいしい料理だと思いました。

おばあちゃんは畑作業もとてもよく教えてくれます。私達は色々なことを教わって、とても勉強になりました。そんなおばあちゃんに感謝の気持ちを持って、何かやりたいなと思っていました。ある日、彼女と喋っている時、彼女は週末に畑仕事をやると言いました。それを聞いて私達はお手伝いに行きたいと考えました。そして土曜日の朝6時に自転車で出かけました。しかし、おばあちゃんの家はどこか聞いていなかった事に気が付きました。大体の方向しか分かりません。1時間くらい探しましたが分かりませんでした。諦めかけた時、突然見慣れた姿が目に入りました。帽子をかぶっていて確かではありません。彼女の近くによって「おばあちゃん！」と呼んでみました。「はい」と答えた。やっぱりおばあちゃんだ！本当にラッキーだった。おばあちゃんも嬉しそうにしてくれていました。「丁度良い時に来てくれたね」有名な丹波の黒豆の苗が倒れないようにヒモで支える作業をやっていました。簡単に見える作業も注意することがたくさんあります。みんなで力を合わせて作業したので、早く終わることができたとおばあちゃんはとても喜んでくれました。

この様な事があって、益々日本が好きになりました。だから、もっと日本語の勉強を頑張って、日本語能力検定N2以上に合格したいです。そして多くの人達と話しをして、日本の良いところを吸収したいと思っています。

げんぶん  
原文のまま掲載

## JITCO 日本語作文コンクールとは

日本全国の技能実習生の日本語能力の向上支援の一環として、公益財団法人国際研修協力機構 (JITCO) が1993年から長年に亘り実施しています。今年第27回目となり、実に2,556編もの作品が寄せられました。専門的な審査委員による3段階に及ぶ厳正な審査を経て、最優秀賞4編、優秀賞4編、優良賞20編、佳作22編が選ばれました。優良賞までの上位28名のみが参加できる表彰式は、今年の10月に東京都の経団連会館で行われ、梁さんは社長と一緒にその晴れ舞台に立つたのです。

受賞した梁さんより、コメントを頂戴しております。

### ——受賞が決まったとき、どう思いましたか？

受賞の知らせを初めて聞いた時、大変嬉しくてどきどきしています。実は今回の受賞は私の人生で初めてです。私にとってこの優良賞は日本での一番美しい思い出だと思います。

### ——家族には連絡しましたか？どんな反応でしたか？

表彰式が終わったら、家族に写真を送ってあげました。みんな喜んでくれました。娘は「お母さんは素晴らしい、私も頑張ります」と言ってくれました。

### ——作文を書く時、どんな題材について書くか悩みましたか？

実は日本で感じたことがたくさんありますけど、私の日本語はまだ下手なんです。どんな言葉とかどんな形容詞を使うとか私にとって、とても難しいと思います。

### ——作品の中の『おばあちゃん』は、作品の感想をなにかいってくれましたか？

ある日、おばあちゃんは「梁さんが書いた作文読んだよ」と言ってくれました。私はとても恥ずかしかった。普段は中国語でおばあちゃんと呼んでいるのをしられましたから。そして「年齢は違うわ」「みんなばら寿司が好きね。今年また作ってあげるわ」と言ってくれました。

### ——優良賞を取ったことで、なにか変わったことはありましたか？

実は、私は自信がないタイプです。今回の受賞をきっかけにしてスピーチ大会に参加しました。舞台上立つのは思ったほど怖くないです。これから自分ももっと自信を持つようになりました。

### ——その他、なにか伝えたいことなどあったらお願いします！

仕事をしながら勉強を続けることは大変ですが、「努力すればするほど幸運になる」この話を私はずっと信じています。

## 梁さんの所属企業の土田光一様より、 お祝いコメントを頂きました！

梁さんは中国四川省の出身で、2017年11月に入国し、技能実習生として3年目です。彼女はとても勤勉です。実習中はいろいろな作業をしています。作業は安心して任せられます。寮に帰ってからも、日本語の勉強を欠かしません。彼女には子どもがいます。小学校低学年の子供です。学校の宿題をテレビ電話で毎日教えているそうです。今回作文コンクールに入賞の知らせを受けて、社員全員で喜びました。梁さんの目標は帰国までに日本語能力検定N2に合格することです。多くの人と話しをして、日本の良いところを吸収してほしいと思っています。梁さん、頑張ってください！！



梁 恩廷  
入社：2017年11月

# 第30期通常総会 定期総会・懇親会

令和元年11月26日、神戸西神オリエンタルホテルにて情報ベンチャー協同組合第30期通常総会を開催いたしました。  
通常総会終了後、部屋を移して定期総会・懇親会を行いました。



本総会にて第30期の事業報告・第31期事業計画等の議案をすべて原案の通り承認いただきました。組合員様の平素からのご支援とご協力を賜り、第30期と本総会を無事に終えることができました事を厚く御礼申し上げます。

第31期につきましては、特定技能外国人支援事業など新たな取り組みにも積極的に取り組む所存でございます。オリンピックイヤーとなる2020年・第31期も引き続き組合員の皆様が安心してご利用いただける組合事業となるように努めてまいります。

今回は第30期という節目でもあり、目玉企画として『まじかる星』からイリュージョニストをお招きいたしました。簡単なテーブルマジックからプレスイリュージョンなる大掛かりなマジック(人が消えてしまう!)まで、参加型の楽しい時間を過ごすことができました。実際に目の前でやってもらっても、やっぱりからく

りは分からないものですね。話術も巧みで、完全にまじかる世界に引き込まれていきました。その他、普段は接する機会の少ない関係者の方々と親睦を深めることができました。最後は集合写真を撮って、第30期の総会・懇親会を閉会いたしました。



総会開催に当たって、挨拶をする理事長



当日受付の様子……隠れようとして、ひょっこり顔が写ってしまっている人がいますねえ ^^



総会会場の様子



トランプカードのマジック



輪ゴムの瞬間移動。昔やったような記憶が……思い出せない ^^;



何もなかったはずの紙袋から箱が出てきます……なんで?



箱の中に1万円札を1枚入れて1周回ると箱一杯の1万円札になります



参加型のマジックが盛りだくさんでした



理事長も簡単に騙されました



参加できたスタッフ全員と、最後は記念写真。31期以降も共に頑張っていきましょう!



# にほんごしけん 日本語試験にチャレンジしよう！

みなにほんごりょく  
皆さんの日本語力をチェック！

さいこうとくてんしゃ  
最高得点者には事務局長から素敵なプレゼントがあります！



## 問題 1

この言葉は、漢字（漢字とかな）でどう書きますか。  
また、どう読みますか？ 1・2・3・4から一番良いものを一つ選びなさい。

問1

委員長を①つとめている。

①つとめ 1 労め 2 努め 3 勤め 4 務め

問2

みんなの②ちゅうもくを集めている

②ちゅうもく 1 着目 2 衆目 3 注目 4 集目

問3

この公園は花見をするのには③さいこうの④かんきょうだと思う。

③さいこう 1 最古 2 最好 3 最後 4 最高

④かんきょう 1 環境 2 感興 3 冠鏡 4 海峡

問4

地球の温暖化が⑤すすんでいるとしたら、とても⑥しんばいだ

⑤すす 1 達 2 進 3 建 4 延

⑥しんばい 1 心祝 2 心肺 3 心配 4 審判

問5

その⑦そうちを⑧そうさすれば、容易に⑨せいぞうできます。

⑦そうち 1 措置 2 設置 3 装置 4 処置

⑧そうさ 1 捜査 2 総詐 3 走蹉 4 操作

⑨せいぞう 1 制象 2 製造 3 精像 4 想像

問6

この⑩地域を詳しく⑪調査する必要があります。

⑩地域 1 ちいき 2 じいき 3 ちえき 4 じえき

⑪調査 1 ちゅうさ 2 ちゅうしん 3 ちょうさ 4 ちょうしん

問7

本の⑫著者の⑬沈んだ気持ちが⑭表現されている。

⑫著者 1 ちょうじゃ 2 ちょしゃ 3 ちょもの 4 ちょじゃ

⑬沈 1 ちん 2 し 3 よど 4 しず

⑭表現 1 びょうげん 2 ひょうしん 3 ひょうげん 4 びょうしん

## 問題 2

( )に入れるのに最も良いものを、次の1・2・3・4から一つ選びなさい。

問1

確かに彼は有能だが、一人でできることには( )がある。

1 欠陥 2 限界 3 欠点 4 無限

問2

こまった( )、相手の名前がどうしても思い出せない。

1 わけか 2 ように 3 ことに 4 とおりで

問3

このホテルは( )が良いので、お客は満足しているようだ。

1 サービス 2 チップ 3 スピード 4 リスク

問4

雨は( )やむでしょう。それまでお茶でも飲んでみましょう。

1 すでに 2 ただちに 3 ひとりで 4 じきに

問5

有名なレストランに出かけたが、店は休みで( )が閉まっていた。

1 ロッカー 2 シャッター 3 メニュー 4 クーラー

問6

中里先生は、若い話しやすいので、先生( )友達という感じだ。

1 にとって 2 としたら 3 というより 4 なんか

問7

日本の歴史( )、研究したいと思っています。

1 に加えて 2 に比べて 3 において 4 について

●回答用紙は別途各企業様に本部から配布します

●実習生からの回答用紙を各企業様にて取りまとめいただき、  
FAX等で月末までに本部事務局に送っていただきます。  
(連絡先 FAX078-796-3620 又はメールにて)

さいこうとくてんしゃ  
最高得点者の中から

ちゅうせん  
抽選で1名に

QUOカード1,000円分を

えんぶん  
プレゼント！